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A l’ouverture du conseil des 

ministres du 24 août, Em-

manuel Macron a annoncé 

« la fin de l’abondance, de 

l’insouciance et des évi-

dences ». Une semaine 

auparavant, le président de 

la République se baladait 

encore en jet-ski sur la 

Côte d’Azur. L’indécence 

de sa formule « la fin de 

l’abondance » a suscité 

l’écœurement des Fran-

çais, tout particulièrement 

des 9 millions de nos conci-

toyens qui vivent sous le 

seuil de pauvreté, ainsi que 

de toutes celles et ceux qui 

voient leurs salaires ou 

leurs retraites rongés 

chaque jour par l’inflation.  

 

Les propos d’Emmanuel 

Macron, décidément de 

plus en plus hors sol, 

coïncident avec la publica-

tion du dernier rapport du 

gestionnaire d’actifs Janus 

Henderson qui révèle que 

les dividendes versés par 

les grandes entreprises à 

leurs actionnaires ont aug-

menté en Europe de 30 % 

en un an, record que la 

France pulvérise pour at-

teindre la coquette somme 

de 44,3 milliards.  

 

Aujourd’hui, c’est d’une 

véritable révolution écolo-

gique et sociale dont nous 

avons tous besoin car le 

capitalisme, cause de 

toutes ces crises, est inca-

pable d’y apporter des solu-

tions humaines. 

 

Cette rentrée nous offre 

quelques belles raisons 

d’espérer. D’abord parce 

que le temps du macro-

nisme triomphant est fini, 

fragilisé par son absence 

de majorité à l’Assemblée 

Nationale.  

 

La colère qui s’est expri-

mée dans les urnes doit 

maintenant se structurer de 

façon positive dans la rue, 

dans les entreprises, les 

quartiers, les villages. Les 

mobilisations pour les sa-

laires qui se multiplient par-

tout vont dans le bon sens. 

L’exemple de Grande-

Bretagne, qui connaît son 

plus grand mouvement de 

grèves depuis des décen-

nies nous montre la voie. A 

ce titre, le rendez-vous du 

29 septembre lancé par la 

CGT et Solidaires sera une 

étape décisive. 

 

Un autre rendez-vous revêt 

cette année une impor-

tance particulière : la Fête 

de l’Humanité, ce lieu 

unique au monde où, le 

temps d’un week-end, se 

retrouve tout un peuple qui 

a soif d’idéal, de fête, de 

culture, de savoirs.  

 

Les 9,10 et 11 septembre, 

la Fête de l’Humanité, ville 

éphémère bâtie par les mili-

tants communistes, accueil-

lera toutes les formations 

de gauche, les syndicats, 

les associations, les ar-

tistes, les créateurs, les 

travailleurs en lutte.  

 

Vous pouvez vous procurer 

votre billet d’entrée auprès 

des militants fécampois du 

PCF en téléphonant au 06 

62 96 39 34.  

 

Pour donner le top départ 

du « troisième tour social » 

Macron à donf’ vers la fin 
de l’abondance... 

https://www.francetvinfo.fr/economie/inflation/reportage-l-abondance-et-l-insouciance-ca-n-a-jamais-existe-a-marseille-les-propos-d-emmanuel-macron-ne-passent-pas-aupres-des-benevoles-du-secours-populaire_5324464.html
https://www.francetvinfo.fr/economie/inflation/reportage-l-abondance-et-l-insouciance-ca-n-a-jamais-existe-a-marseille-les-propos-d-emmanuel-macron-ne-passent-pas-aupres-des-benevoles-du-secours-populaire_5324464.html
https://www.francetvinfo.fr/economie/inflation/reportage-l-abondance-et-l-insouciance-ca-n-a-jamais-existe-a-marseille-les-propos-d-emmanuel-macron-ne-passent-pas-aupres-des-benevoles-du-secours-populaire_5324464.html
https://www.francetvinfo.fr/economie/inflation/reportage-l-abondance-et-l-insouciance-ca-n-a-jamais-existe-a-marseille-les-propos-d-emmanuel-macron-ne-passent-pas-aupres-des-benevoles-du-secours-populaire_5324464.html
https://www.francetvinfo.fr/economie/inflation/reportage-l-abondance-et-l-insouciance-ca-n-a-jamais-existe-a-marseille-les-propos-d-emmanuel-macron-ne-passent-pas-aupres-des-benevoles-du-secours-populaire_5324464.html
https://www.humanite.fr/social-eco/bourse-des-records-de-versements-de-dividendes-en-2021-727573
https://www.humanite.fr/social-eco/bourse-des-records-de-versements-de-dividendes-en-2021-727573
https://www.cgt.fr/comm-de-presse/communique-commun-cgt-et-de-lunion-syndicale-solidaires
https://www.cgt.fr/comm-de-presse/communique-commun-cgt-et-de-lunion-syndicale-solidaires
https://www.cgt.fr/comm-de-presse/communique-commun-cgt-et-de-lunion-syndicale-solidaires
https://fete.humanite.fr/
https://fete.humanite.fr/
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Au plein milieu du mois d’Aout, 
l’agglomération de Fécamp a 
décidé de supprimer la tournée 
de poubelles grises du mercredi 
de la ville de Fécamp. 
Evidemment, la commission 
rudologie de l’agglomération n’a 
pas été consultée. Et il n’y a pas 
eu de vote démocratique des 
élus de l’agglomération sur cette 
question. 
Le motif fallacieux du manque 
de chauffeurs est remis sur le 
tapis… alors que deux vaca-
taires qui ont le permis poids 
lourd sont passés dans le ser-
vice en étant exclusivement utili-
sés comme rippers. Et alors 
qu’un employé municipal d’une 
commune de l’agglomération 
titulaire du permis poids lourd a 
posé sa candidature au poste 

de chauffeur, sans avoir de ré-
ponse. 
Après avoir lourdement aug-
menté la Taxe d’Enlèvement 
des Ordures Ménagères 
(TEOM), après avoir sous-traité 
à Actif Insertion le ramassage 
des cartons, après avoir cédé 
les transports par poids lourds 
des ordures ménagères à l’en-
treprise privée vosgienne Mon-
fray, après avoir cédé les quais 
de transferts à l’entreprise pri-
vée SEVEDE, la casse du ser-
vice public des ordures ména-
gères continue. Rappelons que 
lors d’une récente réunion de la 
commission rudologie de notre 
agglomération , les élus fécam-
pois de droite avaient déjà de-
mandé une étude sur le pas-
sage intégral au privé de la tota-

lité u traitement des ordures mé-
nagères. 
Dans ce cas de figure que nous 
combattons, les habitants de 
l’agglomération auraient donc à 
payer à la fois la TEOM, et les 
8,25% de gestion par le service 
public et les dividendes aux ac-
tionnaires de la société privée 
qui remportera le marché 
(Veolia, Suez ou autres). Au 
moment où les comptes de l’en-
lèvement des ordures ména-
gères sont redevenus positifs, 
c’est inacceptable. Les élus 
communistes demandent à ce 
que les excédents servent à 
baisser le taux de TEOM et à ce 
que le ramassage et le traite-
ment des ordures ménagères 
restent un service public 

Les poubelles et le sparadrap du capitaine Haddock 

Le capitaine Haddock avait son sparadrap dont il ne parvenait pas à se séparer. L’équipe 
municipale de Fécamp a le dossier des ordures ménagères… 
Après avoir augmenté  de façon exorbitante les tarifs, c’est le nombre de tournées que 
l’équipe de Mme Poussier-Winsback et M. David Roussel vient de réduire. Pour les rois de 
la gestion de Fécamp, plus tu paies et moins tu as de services… Les élus communistes 
s‘élèvent contre cette gestion aberrante 

Fécamp passe en zone 30 km/h 

La Mairie de Fécamp vient de décider de limiter la circulation en ville à 30 km/h, hormis 
quelques exceptions. Pour la petite histoire, signalons que l’un des instigateurs de l’équipe 
municipale à l’origine de cette mesure a lui-même eu son permis de conduire suspendu en 
raison d’un très grand excès de vitesse  

La carte de ces nouvelles limitations de vitesse, publiée par la mairie 
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La rentrée c'est demain ! Alors 
que le personnel de l'éducation 
nationale a fait sa rentrée tout 
au long de la semaine, les 
élèves retrouveront demain le 
chemin de l'école.  

Néanmoins, à Fécamp, ils n'au-
ront pas tous les mêmes condi-
tions...Des travaux de réaména-
gement des abords des écoles 
ont été engagés par la mairie de 
Fécamp cet été. Je salue cette 
initiative bien que trop tardive. 
Malheureusement, toutes les 
écoles ne sont pas logées à la 
même enseigne !  

Comme nous le voyons sur ces 
photos prises à 10 minutes 
d'intervalle aujourd'hui, la veille 
de la rentrée, l'école de la Provi-

dence bénéficie d'un accès re-
fait à neuf et terminé, tandis que 
l'école du port est toujours en 
travaux. Comment feront les 
élèves demain pour accéder 
dans de bonnes à leurs salles 
de classes ? Comment ont fait 
les enseignants pour préparer 
leur rentrée sereinement cette 
semaine ? Comment ont pu être 
faites les livraisons de matériel 
scolaire ? Beaucoup de ques-
tions se posent suite à ces tra-
vaux.  

Mais une autre se pose aussi : 
Comment peut-on privilégier 
l'aménagement d'une école pri-
vée plutôt que celui d'une école 
publique ? Pourquoi l'école de 
la Providence est-elle acces-
sible depuis plus d'une semaine 
alors que l'école du port ne l'est 

toujours pas ? Voilà un choix de 
politique publique que je dé-
nonce fortement. David Rous-
sel, Stéphanie Marical, Jean-
Mary Demondion, la qualité de 
l'enseignement public doit être 
la priorité de la ville de Fécamp 
et ce favoritisme pour les écoles 
privées est inacceptable. Je 
constate ici une faute politique 
révélatrice de l'idéologie ultra 
libérale de l'équipe municipale 
actuelle.  
Nous devons nous battre pour 
préserver le service public. 
Dans nos communes aussi il y a 
urgence !! 

Paul Fouache, le 30 septembre 
2022 

Ecoles de Fécamp : des travaux à géométrie très variable 

https://www.facebook.com/david.roussel.792?__cft__%5b0%5d=AZV9Uj4b-2sQvQIT06GgfByoT-Hqkn_BV-uxekCeSWJoO8DfaEJveoHaByr3DRGbqlTcnS0eUE01a0JCIMIVhN95WxD1n1mKsbiMc2D5NFw2RRnvmY4prziy-QqAVp0esbbl2zZgnEAKXrYFOTXQcH8Z&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/david.roussel.792?__cft__%5b0%5d=AZV9Uj4b-2sQvQIT06GgfByoT-Hqkn_BV-uxekCeSWJoO8DfaEJveoHaByr3DRGbqlTcnS0eUE01a0JCIMIVhN95WxD1n1mKsbiMc2D5NFw2RRnvmY4prziy-QqAVp0esbbl2zZgnEAKXrYFOTXQcH8Z&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/stephanie.marical.9?__cft__%5b0%5d=AZV9Uj4b-2sQvQIT06GgfByoT-Hqkn_BV-uxekCeSWJoO8DfaEJveoHaByr3DRGbqlTcnS0eUE01a0JCIMIVhN95WxD1n1mKsbiMc2D5NFw2RRnvmY4prziy-QqAVp0esbbl2zZgnEAKXrYFOTXQcH8Z&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=1461662549&__cft__%5b0%5d=AZV9Uj4b-2sQvQIT06GgfByoT-Hqkn_BV-uxekCeSWJoO8DfaEJveoHaByr3DRGbqlTcnS0eUE01a0JCIMIVhN95WxD1n1mKsbiMc2D5NFw2RRnvmY4prziy-QqAVp0esbbl2zZgnEAKXrYFOTXQcH8Z&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=1461662549&__cft__%5b0%5d=AZV9Uj4b-2sQvQIT06GgfByoT-Hqkn_BV-uxekCeSWJoO8DfaEJveoHaByr3DRGbqlTcnS0eUE01a0JCIMIVhN95WxD1n1mKsbiMc2D5NFw2RRnvmY4prziy-QqAVp0esbbl2zZgnEAKXrYFOTXQcH8Z&__tn__=-%5dK-R
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Le futur est déjà là, ou presque. 
Incendies à répétition, canicules 
à la chaîne, sécheresses du-
rables, tempêtes imprévisibles, 
inondations soudaines, effon-
drement d’un glacier de l’autre 
côté des Alpes… L’été 2022 a 
été un avant-goût des pro-
chaines décennies. « Les pro-
jections montrent que les tem-
pératures pourraient augmenter 
de 1 degré d’ici à 2050 et que 
les événements climatiques ex-
trêmes seront plus intenses, 
explique le climatologue Jean 
Jouzel. Un été comme celui 
qu’on connaît aujourd’hui sera 
un été moyen des années 2040.
 » Et, à l’heure actuelle, nous 
sommes loin d’être prêts à y 
faire face. 
 
Les défaillances sont nom-
breuses sur l’ensemble de la 
chaîne d’intervention, de la pré-
vention à l’adaptation en pas-
sant par la prévision et les se-
cours. « L’Etat néolibéral entre 
en contradiction avec les néces-
saires politiques d’adaptation et 
de lutte contre le réchauffement 
climatique. C’est la première 
des leçons à tirer », pense Clé-
ment Sénéchal, porte-parole de 
Greenpeace. Et Jean Jouzel de 
renchérir : « J’espère que cet 
été a marqué un tournant, mais 

le risque est que tout soit oublié 
dans un mois et demi. » Or de-
main commence aujourd’hui, 
avec de prochains cataclysmes 
écologiques tels les épisodes 
cévenols, qui pourraient survenir 
dès le début de l’automne. 
 

1. Les secours ont be-
soin d’aide 
 
Les pompiers sont « au bord de 
la rupture », selon une tribune 
parue mi-août. Tout comme l’en-
semble des services de secours 
(pilotes de Canadair, fonction-
naires hospitaliers…). « La sé-
curité civile repose sur le don de 
soi, avec 40 000 sapeurs-
pompiers professionnels et envi-
ron 200 000 volontaires. Quand 
ils partent en renfort sur les in-
cendies dans le Sud, c’est sur 
leur temps de vacances. Avec la 
généralisation du risque clima-
tique, nous doutons de notre 
capacité à répondre sur le long 
terme, s’il n’y a pas d’em-
bauches et de moyens supplé-
mentaires, alors que, parfois, 
nous sommes en difficulté face 
aux risques courants », dénonce 
Peter Gurruchaga, secrétaire 
général CGT du service dépar-
temental d’incendie et de se-
cours du Val-d’Oise. 
 
D’ici à 2050, les méga-feux aug-

menteront de 30 % ; les séche-
resses, de plus en plus fré-
quentes, continueront de favori-
ser les inondations sou-
daines. Bref, le risque s’accroît 
et les moyens ne suivent pas, 
voire rabougrissent. Côté effec-
tifs, un gradé évoque un « pro-
blème d’attractivité » conduisant 
à « une baisse des vocations ». 
« Avec l’accumulation des si-
nistres, nous risquons d’at-
teindre une rupture capacitaire
 », ajoute-t-il. Côté matériel, ce 
n’est guère mieux : entre 2006 
et 2020, le nombre de camions-
citernes pour feux de forêt a 
diminué de 1 014 unités. Con-
cernant les moyens aériens de 
la sécurité civile (12 Canadair et 
7 Dash), trop peu nombreux et 
mal entretenus, la France a dû 
compter sur la solidarité euro-
péenne. Or le gouvernement ne 
semble pas avoir pris la mesure 
de l’ampleur du problème. Le 
ministre de l’Intérieur n’a, pour 
l’heure, annoncé que la création 
de « 3000 postes de gendarmes 
verts ». 
 

2. S’adapter ou continuer 
à subir 
 
Quoi qu’il arrive, le réchauffe-
ment climatique produira ses 
effets « irréversibles », selon le 
GIEC, et nous ne pourrons pas 
tout empêcher. C’est bien qu’il 
faut s’adapter, apprendre à vivre 
avec. L’été 2022 l’a montré : la 
France est loin d’être parée pour 
les catastrophes à venir. Face 
au manque d’anticipation et de 
changement des pratiques, les 
collectivités ont dû réagir dans 
l’urgence. 
Pourtant, « des plans d’adapta-
tion existent », rappelle Jean 
Jouzel. Le pays a déjà commen-
cé à s’adapter mais  
 
 

Sécheresse : été 2022, une répétition générale ? 

Les catastrophes climatiques des dernières semaines ont mis en lumière les défail-
lances dans la gestion des crises. Des cataclysmes dont il faut tirer les leçons. 

…/... 
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trop lentement. « Ces plans ne 
sont pas vraiment déclinés au 
niveau régional. Les besoins ne 
sont pas les mêmes pour une 
ville côtière ou une station de 
ski. On ne va pas assez dans le 
détail », s’inquiète le climato-
logue, qui note que la végétali-
sation des villes – qui permet 
d’adoucir les canicules et de 
faciliter l’absorption de l’eau lors 
de pluies torrentielles – « n’est 
pas à la hauteur ». Là encore, 
l’exécutif est trop timoré avec 
ses 500 millions d’euros pour la 
« renaturation » des centres ur-
bains. 
 
« L’État doit être renforcé ; il 
n’est pas assez équipé. On le 
voit avec le démantèlement de 
l’Office national des forêts (lire 
l’article suivant – NDLR), par 
exemple. De même dans la 
santé, le système hospitalier est
-il prêt à faire face à l’intensifica-
tion des vagues de chaleur ? » 
alerte Clément Sénéchal, de 
Greenpeace. 
 

 
 
 
3. Météo France pris 
dans la tempête 
 
C’est l’un des contrecoups de la 
tempête meurtrière qui a ravagé 
la Corse, le 18 août. Pointé du 
doigt pour le déclenchement 
tardif de l’alerte orange, Météo 
France est depuis au centre des 

critiques. Premier maillon de la 
chaîne d’alerte, l’établissement 
public ne semble pourtant pas 
avoir failli dans sa mission. « Un 
système orageux d’une telle 
ampleur comporte par nature 
des éléments imprévisibles », 
rappelle ainsi Cédric Birien, pré-
visionniste et syndicaliste CGT 
à Météo France. « Au poste de 
prévision comme dans les 
autres services, l’ensemble de 
la chaîne a assuré, abonde Jo-
sé Chevalier, le prévisionniste, 

coporte-parole de Solidaires 
météo, et ce malgré la complète 
dégradation de nos moyens et 
de nos conditions de travail. » 
 
Depuis plus d’une décennie, les 
salariés de Météo France tra-
vaillent au gré des réorganisa-
tions, au rythme des coupes 
budgétaires et des suppres-
sions de postes. « On a de plus 
en plus de données à disposi-
tion, d’éléments d’expertise, de 
retours satellites, mais de moins 
en moins de monde pour les 

analyser », résume José Cheva-
lier. « On perd chaque année 
100 postes depuis dix ans », 
détaille Cédric Birien. Sur le 
pont de jour comme de nuit, les 
2 500 salariés de l’établisse-
ment public – dont une part 
grandissante de contractuels – 
s’épuisent. D’autant plus que 
les semaines qui viennent de 
s’écouler ont été lourdes de 
pressions. « Avec la séche-
resse, les canicules, les feux de 
forêt à répétition, les préfectures 

nous ont mis sous pression 
pour donner des informations 
ajustées, régulières. Nous 
sommes le premier interlocuteur 
lorsqu’une cellule de crise se 
met en place », détaille Cédric 
Birien. Las, les syndicats exi-
gent d’avoir les moyens hu-
mains et financiers d’honorer 
leurs missions de service public. 
Les prévisions sont essentielles, 
elles le seront de plus en plus. 
 
Marion d'Allard et Emilio Mesle 

…/... 

rougegorge@pcf-fecamp.fr 

Pour combattre Macron,  

j’adhère au PCF 

https://www.humanite.fr/auteurs/marion-dallard
https://www.humanite.fr/auteurs/emilio-meslet-684525
mailto:rougegorge@news76400.fr
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La forêt est et sera le principal 
amortisseur face au dérègle-
ment climatique. Pourtant, de-
puis une vingtaine d’années, 
l’État démantèle l’Office national 
des forêts (ONF), responsable 
de sa gestion. C’est « la mort du 
service public forestier, de l’en-
tretien et de la maîtrise de nos 
forêts », résume la Fédération 
nationale agroalimentaire et fo-
restière (Fnaf) de la CGT. En 
charge d’un quart des forêts 
françaises, l’ONF remplit trois 
missions principales : la gestion 
des massifs publics, la préven-
tion des risques en milieux natu-
rels et la vente de bois. 
 

La prévention des feux 

naissants 

La succession d’événements 
climatiques extrêmes de cet été 
a accentué la menace pesant 
sur ces milieux aux équilibres 
fragiles. « Lors de la seule pre-
mière quinzaine d’août, plus de 
50 départements ont connu au 
moins un incendie significatif, de 
plus de dix hectares. C’est ex-
ceptionnel. Jusque-là, les incen-
dies frappaient plutôt dans le 
sud de la France », souligne 

Olivier Rousset, directeur géné-
ral adjoint de l’ONF. Frappée de 
plein fouet par les effets du dé-
règlement climatique, la forêt, 
puits de carbone, régulatrice 
d’eau et protectrice de la biodi-
versité, se trouve au cœur de 
tous les enjeux. Alors, l’ONF 
aussi. 
 
Pourtant, ses moyens s’étiolent 
d’année en année. « L’ONF a 
vu ses effectifs amputés de 30 
%, passant de 11 000 salariés 
en 2002 à près de 7 800 cette 
année », explique Philippe Ca-
nal, porte-parole du SNUPFEN-
Solidaires, premier syndicat de 
l’ONF. Pire, le contrat État-ONF 
(2021-2025) prévoit à nouveau 
500 suppressions de postes. 
 
Résultat, les personnels de 
l’ONF se trouvent dans l’incapa-
cité d’honorer leurs missions, en 
charge de territoires toujours 
plus grands à gérer par agent. « 
En passant de 800 à 2 000 hec-
tares, aujourd’hui, il y a une 
moindre présence sur le terrain, 
donc une moindre protection 
des forêts », poursuit le syndica-
liste. 
 

La responsabilité de l’ONF, no-
tamment en termes de préven-
tion des feux naissants, est 
pourtant essentielle : « En Médi-
terranée, nos patrouilles arpen-
tent les forêts avec des véhi-
cules armés d’eau les jours de 
forts risques d’incendies. 
Chaque année, on intervient sur 
plusieurs dizaines de feux nais-
sants », explique Olivier Rous-
set. 
 
Selon le directeur adjoint de 
l’ONF, ces dispositifs de préven-
tion mériteraient d’ailleurs d’être 
étendus sur une plus grande 
partie du territoire français. Mais 
avec quels moyens ? « Rien 
n’est fait pour renforcer les ser-
vices de défense des forêts 
contre les incendies (DFCI) 
dans leurs activités d’entretien, 
de surveillance et de contrôle 
des réglementations », déplore 
la FNAF-CGT. 
 

Une gestion financière 
dépendante de la vente 

de bois 

De la même façon, si Olivier 
Rousset assure que le premier 
rôle de l’ONF est d’« adapter la 
forêt au changement climatique
 », cette anticipation à long 
terme semble manquer de ren-
tabilité aux yeux de l’État. « La 
seule mission qui rapporte de 
l’argent est la vente de bois, 
alors l’accent est mis là-dessus
 », souligne Bruno Doucet, char-
gé de campagne pour l’associa-
tion de protection des forêts Ca-
nopée. 
 
 
 

L’Office National des Forêts taillé à la hache 

Depuis une vingtaine d’années, l’État démantèle lentement l’ONF. Entre suppres-
sions de postes et privatisations, l’établissement public se détourne peu à peu de 
sa mission essentielle de gestion durable de la forêt. Pourtant, la succession d’évé-
nements climatiques extrêmes de cet été a accentué la menace pesant sur ces mi-
lieux aux équilibres fragiles. 

…/... 
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Une visée financière qui trans-
forme les missions de gestion 
responsable des forêts et des-
sine la trajectoire d’une privati-
sation de l’ONF. Philippe Canal 
alerte d’ailleurs sur la gestion 
des forêts privées, qui repré-
sentent 75 % des massifs fran-
çais : « Si l’on regarde les 
Landes – 90 % de forêts pri-
vées –, la fonction économique 
dicte tout. On en arrive à des 
peuplements mono-cultures 
très productifs, mais qui sont 
des bombes à incendies. » 
 
Y compris dans les missions 
des agents, la privatisation me-
nace.  Ce sont désormais des 
contractuels qui assurent, par 
exemple, la mission de police 
de l’Office, jadis réservée aux 
seuls fonctionnaires. 
 
Ces lentes transformations dé-
gradent davantage les condi-
tions de travail des agents. En 
quinze ans, plus de 50 suicides 
ont été recensés à l’Office. « 
C’est un métier de passion et 
le fait de ne pas pouvoir l’exer-
cer correctement crée aussi de 
la souffrance éthique », ex-
plique gravement le porte-
parole du SNUPFEN. 
 

 

 

 

« Comme l’hôpital avec 

le Covid... » 

Début août, Hendrik Davi et 
Mathilde Panot, députés 
NUPES, ont déposé une pro-
position de loi sur l’adaptation 
des forêts aux risques clima-
tiques. L’ONF est au cœur du 
projet. Au programme, entre 
autres : 1 milliard d’euros de 
budget alloué à l’Office pour ne 
plus faire dépendre sa survie 
financière de la vente de bois, 
la préconisation de plantations 
résilientes et un plan de recru-
tement sur la recherche de dis-
positifs de gestion adaptative 
des forêts. 
 
Hendrik Davi, également direc-
teur de recherche en écologie 
forestière à l’INRAE, alerte : « 
Avant qu’on se rende compte 
que ce démantèlement va in-
duire des catastrophes, on va 
encore devoir attendre vingt 
ans. Or, ce sera au moment où 
on en aura le plus besoin. 
Comme l’hôpital avec le Co-
vid.»  
 
Démanteler l’ONF et ses mis-
sions de protection du patri-
moine commun reviendrait 
alors à scier la branche sur 
laquelle nous sommes tous 
assis. 
 
Anaëlle Hédouin 

…/... 

C’est un peu court, jeune 

homme 

Emmanuel Macron, lors de son 

« conseil de « défense énergé-

tique »a évoqué des coupures 

d’électricité cet hiver pour faire face 

aux difficultés d’approvisionnement. 

Mais il n’a pas eu un mot pour évo-

quer la fermeture depuis 2013 de 

plusieurs lieux de stockage de gaz. 

Pas un mot non plus sur les 32 réac-

teurs  nucléaires français à l’arrêt en 

raison des retards accumulés dans 

leur maintenance. Pas un mot non 

plus sur les déclarations du PDG 

d’EDF devant l’université d’été du 

MEDEF : « Nous, avec la filière, 

nous n’avons pas embauché de 

gens pour construire douze cen-

trales. Nous en avons embauché 

pour en fermer douze ». Faire porter 

le chapeau à la guerre en Ukraine, 

c’est un peu court Monsieur Ma-

cron... 

Petite ristourne, grosse ris-

tourne 

La nouvelle ristourne de 30 centimes 

du gouvernement sur chaque litre de 

carburant va faire du bien. Mais cette 

ristourne ne sera pas également ré-

partie : les propriétaires de gros 4 x 

4, qui consomment un maximum, 

peuvent espérer cumuler en sep-

tembre et octobre des ristournes al-

lant jusqu’à 50 €, pendant que l’aide-

soignante qui utilise une petite cylin-

drée et qui ne fait que des petits tra-

jets n’aura droit qu’à 27 € de ris-

tourne au mieux. Macron, président 

des riches ? Mais qu’allez-vous donc 

insinuer là, ma bonne dame !!!! 

On me dit rien, on me cache 

tout 

La récente déclaration de Bruno Le 

Maire, le ministre de l’économie et 

ancien mentor de Mme Poussier-

Winsback vaut le détour . Devant 

l’université d’été du MEDEF, il a osé 

affirmer : « Les super-profits ? Je ne 

sais pas ce que c’est » 

Les députés de la NUPES à l’offensive 

Les députés de la NUPES ont décidé de lancer une pétition na-
tionale pour réclamer la taxation des super-profits. Olivier Faure, 
le secrétaire national du PS, veut obliger le gouvernement à avoir 
un débat sur ce sujet via un référendum d’initiative partagée 
Sur le dossier de la réforme des retraites, Fabien Roussel pro-
pose à ses partenaires de la NUPES de bâtir leur propre projet 
qu’il souhaite opposer à celui de Macron : « Le président Emma-
nuel Macron n'a pas été élu pour allonger le temps de travail", a 
déclaré Fabien Roussel, député communiste du Nord, réclamant 
un référendum "projet contre projet" : "Je veux que nous ayons 
un grand débat dans le pays !" Fabien Roussel propose aux 
forces de gauche, réunies au sein de la Nupes, de "travailler con-
jointement avec les organisations syndicales pour élaborer un 
projet de réforme des retraites juste et solidaire" 

https://www.humanite.fr/auteurs/anaelle-hedouin
https://www.letelegramme.fr/economie/le-p-dg-d-edf-critique-la-strategie-de-l-etat-sur-le-nucleaire-30-08-2022-13167374.php
https://www.letelegramme.fr/economie/le-p-dg-d-edf-critique-la-strategie-de-l-etat-sur-le-nucleaire-30-08-2022-13167374.php
https://www.letelegramme.fr/economie/le-p-dg-d-edf-critique-la-strategie-de-l-etat-sur-le-nucleaire-30-08-2022-13167374.php
https://www.europe1.fr/societe/prix-du-carburant-la-nouvelle-ristourne-gouvernementale-de-30-centimes-fait-des-heureux-4131472
https://www.europe1.fr/societe/prix-du-carburant-la-nouvelle-ristourne-gouvernementale-de-30-centimes-fait-des-heureux-4131472
https://www.europe1.fr/societe/prix-du-carburant-la-nouvelle-ristourne-gouvernementale-de-30-centimes-fait-des-heureux-4131472
https://www.francetvinfo.fr/economie/transports/prix-des-carburants/carburants-la-nouvelle-ristourne-une-mesure-qui-favorise-les-plus-riches_5334322.html
https://www.francetvinfo.fr/economie/transports/prix-des-carburants/carburants-la-nouvelle-ristourne-une-mesure-qui-favorise-les-plus-riches_5334322.html
https://www.francetvinfo.fr/economie/transports/prix-des-carburants/carburants-la-nouvelle-ristourne-une-mesure-qui-favorise-les-plus-riches_5334322.html
https://www.20minutes.fr/politique/3343803-20220830-super-profits-sais-affirme-bruno-maire-devant-medef?xtor=RSS-176
https://www.20minutes.fr/politique/3343803-20220830-super-profits-sais-affirme-bruno-maire-devant-medef?xtor=RSS-176
https://www.20minutes.fr/politique/3343803-20220830-super-profits-sais-affirme-bruno-maire-devant-medef?xtor=RSS-176
https://www.20minutes.fr/politique/3343803-20220830-super-profits-sais-affirme-bruno-maire-devant-medef?xtor=RSS-176
https://www.humanite.fr/politique/profits/superprofits-mot-canon-759478
https://fr.news.yahoo.com/urgence-nupes-lance-p%C3%A9tition-appeler-130955555.html
https://fr.news.yahoo.com/urgence-nupes-lance-p%C3%A9tition-appeler-130955555.html
https://www.rtl.fr/actu/politique/invite-rtl-super-profits-olivier-faure-appelle-a-un-referendum-d-initiative-partagee-7900179015
https://www.rtl.fr/actu/politique/invite-rtl-super-profits-olivier-faure-appelle-a-un-referendum-d-initiative-partagee-7900179015
https://www.francetvinfo.fr/economie/retraite/reforme-des-retraites/reforme-des-retraites-fabien-roussel-demande-un-referendum-a-emmanuel-macron-projet-contre-projet_5329309.html
https://www.francetvinfo.fr/economie/retraite/reforme-des-retraites/reforme-des-retraites-fabien-roussel-demande-un-referendum-a-emmanuel-macron-projet-contre-projet_5329309.html
https://www.francetvinfo.fr/politique/la-reforme-des-retraites-entrera-en-vigueur-des-l-ete-2023-annonce-emmanuel-macron_5176696.html
https://www.francetvinfo.fr/politique/nupes/politique-a-l-heure-des-universites-d-ete-une-rentree-dispersee-pour-la-nupes_5327668.html
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Le programme complet est en ligne sur le site Internet https://fete.humanite.fr/ 
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La page Facebook du PCF de Fécamp 
(1 à 2 mises à jour par semaine) : 
Pour suivre l’actualité politique au quoti-
dien 

 

 

Le site web de la section de Fécamp du 
PCF, avec l’intégrale des anciens nu-
méros du Rouge-Gorge et nos vidéos : 
 

 
 

Le journal l’Humanité :  
 

 
 
Les élus communistes du conseil  
municipal de Fécamp : 
 
 
 
 
La page Facebook de Céline Brulin,    
sénatrice de Seine-Maritime :   
 
 
 
 
La page Facebook de Jean-Paul Lecoq, 
député de Seine-Maritime : 
 
 
 
 
La page Facebook de Sébastien Jumel, 
député de Seine-Maritime : 
 
 
 
 
La page Facebook d’Hubert Wulfranc, 
député de Seine-Maritime : 
 
 
 
 
La page Facebook de Fabien Roussel, 
candidat à l’élection présidentielle : 

 
 
Envoyez un E-mail à pcf@pcf-fecamp.fr avec vos questions 
et suggestions. 
 
 
 

   
Consultez les anciens numéros du Rouge-Gorge sur le web 
à http://www.pcf-fecamp.fr 
 
 
Inscrivez-vous pour recevoir par mail les nouveaux bulletins 
à pcf@pcf-fecamp.fr 
 

 

https://www.facebook.com/pcfsectionfecamp
https://www.pcf-fecamp.fr/
https://www.humanite.fr/
https://www.pcf-fecamp.fr/elus_fecamp.html
https://www.facebook.com/celine.brulin.1/
https://www.facebook.com/jeanpaul.lecoq76
https://www.facebook.com/sebastien.jumel.9/
https://www.facebook.com/hwulfranc/
https://www.facebook.com/FabienRoussel2022
mailto:pcf@pcf-fecamp.fr
http://www.pcf-fecamp.fr
mailto:pcf@pcf-fecamp.fr

